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憧憬貿談突破 義烏製造蓄勢待發

港區委員建言天津攬港科研專才 京大興機場自貿片區掛牌

大公報記者 凱雷、周琳報道

劉鶴率團訪美 將簽首階段協議

【大公報訊】記者張聰天津報道：
天津市委書記李鴻忠，市委副書記、市
長張國清，市人大常委會主任段春華，
市政協主席盛茂林，市委副書記陰
和俊日前在天津市迎賓館，與出席
天津市政協十四屆三次會議的港澳
地區市政協委員和列席會議的港澳
台胞、海外華僑華人代表座談。

針對津港合作前景，天津市港
區政協委員、中手游科技集團聯合
創始人冼漢迪指出，目前，香港每
年產生大量國際性的優秀科研成果
，但受制於香港本土市場太小，又
欠缺本地製造業，加上現行制度的
不足，導致這些成果沒有向中游以
及下游生產的渠道轉移，這造成了

浪費。

促建信息交流平台對接需求
冼漢迪建議，天津市建立信息交流

平台，一方面由相關單位盡快收集當地
經資質審核的企業對高新技術的需求；
另一方面邀請香港的大學及科研機構加

入，透過這個信息交流平台，讓雙方進
行對接。與此同時，配合天津市的 「海
河英才」 行動計劃，吸引香港廣大優秀
的創科研究人才落戶天津大展拳腳，尋
夢追夢的平台，協助香港融入國家發展
的大局。

聽過委員們的發言，李鴻忠
指出，過去一年，天津港澳政協委
員在關鍵時刻立場堅定、旗幟鮮明
、主動發聲，積極支持特區政府依
法施政，捍衛 「一國兩制」 方針，
以實際行動充分展現了強烈的政治
責任擔當。他希望，各位港澳委員
、各位同胞、海外華僑華人代表進
一步關注天津，積極參政議政，充
分發揮雙重積極作用，廣泛開展青
少年交流、經貿、人文、科技、產
業等領域務實合作，積極推介宣傳
天津，為推進天津高質量發展作出
新的更大貢獻。

【大公報訊】記者凱雷、實習記者王
美晴北京、義烏報道：義烏市聖誕用品行
業協會秘書長蔡勤亮十分關注中美經貿磋
商動態，他告訴大公報，當他從外國廠商
那裏聽到劉鶴副總理將赴美訪問的消息，
感到十分振奮，認為這對全球都是一個好
消息。他說， 「對出口廠商來講，這就好
像是天氣，好消息讓我們更放手一搏去拓
展更廣闊的全球市場」 。

業務多元 降美國市場依賴
12年前，面對席捲全球的金融海嘯，

中國聖誕產品出口遭遇重創，聖誕用品廠
商和協會苦苦思索，究竟坐以待斃關門大
吉，還是盯緊死磕美國市場……作為全球
最大的聖誕用品協會，義烏廠商選擇第三
條道路，積極拓展其他市場，斥重金投研
發保護知識產權。12年過去，大公報記者
再次來到義烏，蔡勤亮沒有當年的愁眉緊
鎖，多元化與轉型升級已讓其有了承擔衝
擊的 「基本盤」 ，他正在忙碌在指揮生產

一線， 「聖誕工坊」 由大變強， 「中國改
良版」 聖誕老人更在全球受到歡迎。

面對中美貿戰，去年義烏聖誕用品總
出口量出現 「正增長」 。據義烏海關去年
6月公布的統計數據顯示，去年前5個月，
義烏聖誕用品的出口排名前三位中，南美
國家獨佔兩席，巴西和智利分列一二位，
出口額分別同比增長96.4%、37.2%。
隨着近年來義烏聖誕用品在中南美洲、非
洲和東南亞等新興市場的迅速拓展，歐美
市場佔比正逐漸縮小，其中美國市場佔出
口份額已不到十分之一。

蔡勤亮表示，美方加徵關稅對義烏聖
誕產品總出口額影響在減弱，這得益於十
年來的多元拓展，面向全球市場。蔡勤亮
指出： 「義烏早已成為聖誕產業的中心和
集聚地，得到的信息已經是全球的信息，
這裏如同一個天然的 『全球聖誕數據庫』
。海外客戶來到義烏採購，義烏也會隨之
掌握到全球採購商對聖誕產品需求等信息
。」

據《環球時報》社英文版13日報道，中共中央政
治局委員、國務院副總理、中美全面經濟對話中方
牽頭人劉鶴13日已率團離京，啟程赴美國華盛頓，
以與美方簽署第一階段經貿協議。據中方此前公布
，中美達成一致，美方將履行分階段取消對華加徵
關稅的相關承諾，實現加徵關稅由升轉降的轉變。
另據《華爾街日報》11日報道，中美雙方已同意啟
動一項新的半年度對話機制。

關稅由升轉降 中美研推半年度對話機制

猶他州議員盼與中企合作基建
【大公報訊】記者凱

雷、周琳北京報道：美
國猶他州州議會參議
員雅各布．安德雷格
（圓圖）去年率團到
上海參加了第二屆進博
會，他對大公報表示十分
看好中美經貿磋商前景。他稱，
我們很多人都認為，美國和中國
是全球第一大和第二大經濟體，
雙方你中有我，必將長期合作。

今年安德雷格將組織規模更
大、涉及更多猶他州支柱產業的
企業代表團，加大與華合作。

「猶他州跟中國的貿易互補
性很強，我們有很多原材料，像
能源、農產品、旅遊資源，中國

市場這幾年發展都挺快的
，這是我們看到的機會
。」 安德雷格向大公
報記者表示。

同時，猶他州也
可以為中國提供市場。

安德雷格介紹，猶他州正
打算建立一個內陸港，這將幫助
更多中國商品進入美國腹地。他
認為，中國基建力量強大，港口
建設完備，猶他州要借鑒中國經
驗，向中企取經。

安德雷格還希望能在今年加
強雙方的文化交流。他認為，學
習彼此的語言，能夠深入了解對
方的思維方式，有助消弭兩國和
企業間的摩擦。

▲中共中央政治局委員、國務院副總理、中美全面經濟對話中方牽頭人劉鶴13日率團離京，啟程赴美國華盛頓。圖為去年2月22日，美國總統
特朗普在白宮橢圓形辦公室會見正在美國進行第七輪中美經貿高級別磋商的中美全面經濟對話中方牽頭人劉鶴 網絡圖片

據《華爾街日報》報道，簽
署儀式將於15日上午11時在白宮
舉行，包括美國主要貿易團體代
表在內的約200人出席。協議全
文會在儀式後公布。

去年12月13日，中方宣布中
美就第一階段經貿協議文本達成
一致時的描述，協議文本包括序
言、知識產權、技術轉讓、食品
和農產品、金融服務、匯率和透
明度、擴大貿易、雙邊評估和爭
端解決、最終條款九個章節。中
國財政部副部長廖岷當日表示，
隨着雙方達成第一階段協議，美
方已經承諾將取消部分對華擬加
徵和已加徵的關稅，並且會加大
對中國輸美產品關稅豁免的力度
，推動加徵關稅的趨勢從上升轉
向下降。

美全國商會：振奮人心
據《華爾街日報》報道，美

中已同意每半年舉行一次會談，
以推動兩國的經濟政策改革並解
決爭端。亦有外媒報道，在第一
階段協議簽署後，美國總統特朗
普或為第二階段磋商訪華。中方
尚未證實上述消息。

對於首階段協議，兩國專家
都有十分正面積極的反饋。中國
人民大學重陽金融研究院研究員

劉英對大公報指出，作為全球前
兩大經濟體，中美達成這一協議
不僅有利兩國經貿，還為當前的
國際經濟形勢去除最大不確定因
素。

美國全國商會常務副會長兼
國際事務總裁薄邁倫也說，雙方
採取行動並取得進展 「值得讚賞
」 ，這對消費者而言是振奮人心
的消息，也給美國企業帶來了更
大的確定性。

增購美農產可互補
按照美國財政部長姆努欽的

表述，中國在第一階段協議後，
每年將購買價值400億至500億
美元的美農產品，並將於兩年內
增加進口總值2000億美元的美國
產品，而中方尚未有證實此消息
。劉英對此指出，中美兩國經濟
的互補性非常強，美國農產品的
進口實際上有利於穩定中國的物
價。

針對中美即將簽署的第一階
段協議，美國猶他州參議員雅各
布．安德雷格日前接受大公報採
訪時表示十分期待。安德雷格介
紹，猶他州部分農企業對華出口
比重佔70%，這段時間，猶他州
不少行業協會都在反對對華輸美
商品徵稅。

中美經貿磋商關注點
擬建新對話機制

美《華爾街日報》1月11日報道，美中
雙方已同意啟動一項新的半年度對話機制
以推動經濟改革和解決爭端。雙方將於15
日公布這項新的對話機制

華反制仍在實施
美方對華加徵關稅尚未完全取消，中

方反制措施依然在實施

不確定性未消除
美方一些人始終沒有放棄極限施壓的

手段。從挑起貿易戰到現在一直存在，美
方幾度議題設置的轉換，屢屢給磋商增加
難度

華既定節奏前行
進入2020年，中方經貿磋商牽頭人的

工作重點不僅是中美經貿磋商。從召開國
務院金融委第十四次會議，到檢查2020年
春運工作，再到會見國際科技合作獎獲獎
外國專家，有條不紊地做好自己的事情

資料來源：微信公號 「陶然筆記」

2020
地 方 兩 會

【大公報訊】記者朱燁、張帥北京
報道：13日，北京市商務局副局長劉
梅英在北京市十五屆人大三次會議的首
場新聞發布會上表示，9.97平方公里的
大興國際機場自貿片區，已獲國務院批
覆並掛牌。她指出，放寬外商設立投資
性公司門檻等突破性政策會在京實施。

北京市市場監管局局長冀岩在
2020年北京市兩會期間透露，北京市
今年將進一步深化商事制度改革，持續
優化營商環境，重點在減少審批、壓縮
時限、提高市場准入的便利性上下功夫
。北京將深入推動 「證照分離」 改革全
覆蓋，解決企業 「准入不准營」 問題。

京政協開展冬奧視察活動
【大公報訊】記者任芳頡、王曉雪

北京報道：大公報記者從13日 「2020
年北京冬奧會、東殘奧會籌辦工作視察
活動專題協商會」 上獲悉，2020年，
北京市政協將圍繞 「扎實做好2022年
北京冬奧會、冬殘奧會籌辦工作」 開展
系列視察協商活動。

北京市政協擬圍繞 「賽事運行保障
」 、 「冰雪運動普及發展」 、 「冰雪項
目人才培養」 、 「冬奧會設施建設」 等
6個方面開展視察考察和協商活動，每
個季度安排1-2次活動。北京市政協委
員李楊薇建議在開展冰雪運動的同時，
挖掘和普及冰雪文化。

▲去年5月16日，在天津舉行的世界智能大會展示
了一款船舶智能座椅 資料圖片


